

*“2025. Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina.”*



## **PROYECTO DE RESOLUCION**

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación:

### **RESUELVE**

Expresar pesar por el fallecimiento del Papa Francisco, ocurrido el 21 de abril del 2025 en su residencia de “Casa Santa Marta” en la Ciudad del Vaticano.

## FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

La mañana del 21 de abril el mundo entero despertó con una dolorosa y triste noticia: el fallecimiento del Papa Francisco, Don Jorge Bergoglio, el papa argentino, a sus 88 años.

Su última aparición con vida fue el día de ayer 20 de abril, cuando el Papa Francisco impartió la tradicional bendición de Pascua desde el balcón de la basílica de San Pedro en el Vaticano, siendo la aparición más destacada desde que recibió el alta hospitalaria tras 38 días de internación.

El comunicado oficial del Vaticano por el deceso del Santa Padre estuvo a cargo del cardenal irlandés Kevin Joseph Farrell, Camarlengo de la Santa Romana Iglesia, quien expresó:

*“Queridos hermanos y hermanas, con profundo dolor debo anunciar el fallecimiento de nuestro Santo Padre Francisco. A las 7:35 de esta mañana, el Obispo de Roma, Francisco, regresó a la casa del Padre.*

*Toda su vida estuvo dedicada al servicio del Señor y de Su Iglesia. Nos enseñó a vivir los valores del Evangelio con fidelidad, valentía y amor universal, especialmente en favor de los más pobres y marginados.*

*Con inmensa gratitud por su ejemplo de verdadero discípulo del Señor Jesús, encomendamos el alma del Papa Francisco al infinito amor misericordioso del Dios Uno y Trino.”<sup>1</sup>*

En ese mismo sentido, la Oficina de las Celebraciones Litúrgicas del Sumo Pontífice ha comunicado que: *"El traslado del cuerpo del Santo Padre a la Basílica Vaticana para el homenaje de todos los fieles podría tener lugar el miércoles 23 de abril de 2025 por la mañana, según las modalidades que se establecerán y comunicarán mañana, tras la primera Congregación de los Cardenales".<sup>2</sup>*

Asimismo, fue el deseo del Papa Francisco, no ser enterrado en las Grutas Vaticanas como es la tradición para la mayoría de los Papas sino que sus restos sean enterrados en la Basílica de Santa María la Mayor en Roma, una de las cuatro basílicas papales, debido a su profunda devoción por la Virgen y su vínculo especial con esabasilica.

Su deceso se produce en un Año Santo para toda la Iglesia Católica, atento que durante este 2025 se celebra el Jubileo, bajo el lema: «Peregrinos de la

---

<sup>1</sup> <https://www.vaticannews.va/es/papa/news/2025-04/el-papa-francisco-ha-regresado-a-la-casa-del-padre.html>

<sup>2</sup> <https://www.vaticannews.va/es/vaticano/news/2025-04/constatacion-muerte-papa-francisco-21-abril-2025.html>

Esperanza»<sup>3</sup> y que invita a los fieles de todo el mundo a un tiempo de renovación espiritual, reconciliación y encuentro.

Con relación a toda la trayectoria de Jorge Bergoglio hasta llegar a ser el Papa Francisco se pueden destacar algunos momentos, solamente a título ejemplificativo, conforme la biografía emitida por la Editorial de la Santa Sede “Libreria Editrice Vaticana”<sup>4</sup>.

En 1969 recibió la ordenación sacerdotal de manos del arzobispo Ramón José Castellano y en 1973 fue elegido provincial de los jesuitas de Argentina, cuya tarea desempeñó durante seis años.

En 1992 el cardenal Antonio Quarracino lo llama como su estrecho colaborador en Buenos Aires y fue por ello, que durante ese mismo año Juan Pablo II lo nombra obispo titular de Auca y auxiliar de Buenos Aires.

El 27 de junio de ese mismo año recibe en la catedral la ordenación episcopal de manos del purpurado. Como lema elige “Miserando atque eligendo” y en el escudo incluye el “cristograma ihs”, símbolo de la Compañía de Jesús.

---

<sup>3</sup> [https://scholasoccurrentes.org/que-saber-sobre-el-jubileo-2025/?utm\\_medium=cpc&utm\\_source=google&&utm\\_campaign=21822136543&utm\\_content={adgroupname}&utm\\_term=jubileo%20roma&gad\\_source=1&gbraid=0AAAAADm1mHcF\\_JJ00KZ3tXc8-fm\\_zK\\_k&gclid=Cj0KCQjw2ZfABhDBARIsAHFTxGyxWvrzwG-1UNpZjnb6olRteB0YPhKmN1i2zhLpryw1uWuc-1iyjdIaAkVAEALw\\_wcB](https://scholasoccurrentes.org/que-saber-sobre-el-jubileo-2025/?utm_medium=cpc&utm_source=google&&utm_campaign=21822136543&utm_content={adgroupname}&utm_term=jubileo%20roma&gad_source=1&gbraid=0AAAAADm1mHcF_JJ00KZ3tXc8-fm_zK_k&gclid=Cj0KCQjw2ZfABhDBARIsAHFTxGyxWvrzwG-1UNpZjnb6olRteB0YPhKmN1i2zhLpryw1uWuc-1iyjdIaAkVAEALw_wcB)

<sup>4</sup> <https://www.vatican.va/content/francesco/es/biography/documents/papa-francesco-biografia-bergoglio.pdf>

En el año 2001, fue Juan Pablo II quien lo crea como cardenal presbítero. Y posteriormente, Jorge Bergoglio en aquel entonces, fue presidente de la Conferencia Episcopal Argentina, durante dos períodos consecutivos, desde noviembre de 2005 hasta noviembre de 2011.

Entre tanto, en abril de 2005, participa en el cónclave en el que es elegido Benedicto XVI.

Hasta el inicio de la sede vacante era miembro de las Congregaciones para el culto divino y la disciplina de los sacramentos, para el clero, para los institutos de vida consagrada y las sociedades de vida apostólica; del Consejo pontificio para la familia y de la Comisión pontificia para América Latina.

En marzo del año 2013 y tras la renuncia de Benedicto XVI al pontificado, Jorge Bergoglio fue elegido Papa en el segundo día del del conclave.

De esta manera, se convirtió en el primer latinoamericano y miembro de la orden jesuita en ser elegido papa en toda la historia de la Iglesia, así como también fue el primero que se autodenominó Francisco.

Durante sus 12 años de papado, Francisco *“llamó a la Iglesia a abrirse al mundo de hoy, a ser misionera y a no condenar, sino a acompañar e integrar a todos. Se destacó por su estilo humilde, auténtico, sencillo, austero,*

*cercano, sobre todo hacia los últimos, los pecadores y los “descartados”, y con el que desacralizó el papado, institución antes vista como inaccesible.”<sup>5</sup>*

Quiero finalizar recordando aquel emblemático y emocionante discurso del papa Francisco ante la multitud de jóvenes en el año 2013 durante la “Jornada Mundial de la Juventud,” cuya frase fue una marca registrada de su pontificado: “*Hagan lío*”.

Por todo lo expuesto, solicito la aprobación de este proyecto de resolución.

---

<sup>5</sup> <https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/francisco-el-papa-sencillo-del-fin-del-mundo-que-rompio-moldes-y-abrio-la-iglesia-como-nunca-antes-nid21042025/>